markus bongartz

Yasax-kel (1996/97)

für Ensemble

Yasax-kel bedeutet Kormoranlied und ist einer Sammlung von Liedern der Yàmana-Indianer entnommen, die Erich Moritz von Hornbostel 1948 in dem Aufsatz *Die Musik der Feuerländer* veröffentlicht hat. Seiner Ansicht nach zeigt sich in diesen Liedern die "frei strömende Kraft des Melos", die aus Bewegungs-Impulsen und Tanz, aus organischen Zuständen von Spannung und Entspannung hervorgeht, die aber schon kanalisiert ist durch Intervalle, die den Tonraum erschließen und durch sozusagen symbolische Orte belegen.

Kontakt

Markus Bongartz Oldenburger Str. 43 D-10551 Berlin

Telefon 030 311 630 18 Fax 030 311 630 17

E-Mail: info@markus-bongartz.de

yāšax-kēl

für Ensemble



